



An den Grossen Rat

14.5192.02

PD/P145192

Basel, 2. Juli 2014

Regierungsratsbeschluss vom 1. Juli 2014

## Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend bitte Wählen gehen

Das Büro des Grossen Rates hat dem Regierungsrat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber zur Beantwortung überwiesen:

"Einig sind sich alle Basler Grossräte in diesem Punkt: Möglichst viele Bürger sollen im Oktober 2015 zu den Nationalratswahlen und im Oktober 2016 zu den Grossrats-Wahlen antreten. Aber laut Statistik gehen immer mehr Leute nicht wählen.

Wer heute die Wähler am besten mobilisieren kann, der gewinnt auch die Wahlen.

1. Wie können die Wähler besser mobilisiert werden? Was denkt die Regierung?
2. Jeder Bürger bekommt in Basel einen Strom-Bonus. Könnte man auch einen Wähler-Bonus einführen, wenn man an allen Abstimmungen teilgenommen hat?
3. Wie könnte man die Leute belohnen, die wählen gehen? Denn als Wahlkämpfer höre ich immer mehr, wie man mir sagt: „Wir gehen nicht mehr wählen, denn es ändert sich doch nichts.“

Eric Weber"

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. *Wie können die Wähler besser mobilisiert werden? Was denkt die Regierung?*

Die Mobilisierung von Wählerinnen und Wählern ist Sache der Parteien und nicht der Regierung.

2. *Jeder Bürger bekommt in Basel einen Strom-Bonus. Könnte man auch einen Wähler-Bonus einführen, wenn man an allen Abstimmungen teilgenommen hat?*

Das Wahlrecht als politisches Grundrecht beruht auf freiwilliger Basis. Die Wahrnehmung dieses Rechts soll nicht von finanziellen Anreizen abhängen.

3. *Wie könnte man die Leute belohnen, die wählen gehen? Denn als Wahlkämpfer höre ich immer mehr, wie man mir sagt: „Wir gehen nicht mehr wählen, denn es ändert sich doch nichts.“*

S. Antwort auf Frage 2.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin